

Reino Unido se rearma junto a Francia

Ambas naciones firmaron acuerdos para reforzar el armamento nuclear.

Misiles y bombardeos en el sudeste asiático

AÑO 18 | N° 542 | VIERNES 25 DE JULIO DE 2025

EL MEGAFONO

www.elmegafono.net

GOBIERNO. LICITACION ANTE EL DESARME DE LAS LEFI / P 6-7

Aumento de tasas y mayor emisión

Fue para que la liquidez de los bancos no presione en la suba del dólar. La base monetaria aumentó y el FMI anunció otro desembolso. ¿Cómo se paga? Con refinanciamiento y más deuda en el mercado internacional, dijo el equipo de Luis Caputo.

INDUSTRIA. /P 9

RIGI aprobado para la minera australiana Galan Lithium. Pulgar abajo para Ganfeng de China.

Es el segundo proyecto aprobado para el sector minero que explota litio en el país.

[entrevista] P 12

“Si no hay un cambio drástico en la política van a seguir cerrando las fábricas”

Lucas Felici
Secretario gremial de Petroquímicos Rio Tercero



GLOBAL. OTRO CONFLICTO EN EL SUDESTE ASIATICO

Tailandia y Camboya azuzan otro foco de guerra

Hay acusaciones mutuas por el inicio de las hostilidades. Las bajas incluyen militares y civiles. China, EEUU y la Unión Europea llaman a la paz.

Las naciones del sudeste asiático sostuvieron ataques mutuos en su línea de frontera (de 800 kilómetros). La fuerza aérea tailandesa bombardeó objetivos militares del ejército camboyano con aviones F-16 (fabricados por la estadounidense Lockheed Martin). Richa Suksuwanon, portavoz del ejército de Tailandia declaró: "Hemos utilizado el poder aéreo contra objetivos militares como estaba previsto". Por su parte, Camboya respondió con lanzamientos de cohetes. Fueron seis los puntos en donde se desarrollaron los duelos y los dos bandos terminaron con víctimas

fatales. También hubo evacuación de civiles.

Ambos países integran la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático, que es un bloque con el que China mantiene una relación estratégica. Semanas atrás, el presidente Xi Jinping había realizado un llamamiento a que ambas naciones lleguen a un acuerdo de paz, y ofreciéndose como mediador desde "una posición imparcial y justa".

Tommy Pigott, portavoz del Departamento de Defensa de EEUU, declaró en rueda de prensa la preocupación "por la escalada de violencia" e instó a que se respeten

las vidas de los civiles. En la misma línea se pronunció el portavoz de Asuntos Exteriores de la Unión Europea, Anouni El Anouni.

Así como la pasada escaramuza entre India y Pakistán, este foco en las cercanías del gigante asiático, es consecuencia de la guerra global en curso.

Aquello que la mayoría de los medios colocan como fundamentos o explicación del enfrentamiento – los conflictos históricos y religiosos entre los pueblos beligerantes– en realidad son las diferencias 'aprovechadas' por los hegemones en su guerra interimperialista.

CON TU APOYO

CÓRDOBA >>>>>
NO PARA

**IMPULSAMOS
EL MANTENIMIENTO
DE NUESTRAS ESCUELAS**

A través del Fodemeep, se destinaron recursos a gastos de funcionamiento, infraestructura y fortalecimiento institucional.

Esto garantiza condiciones seguras y de calidad para enseñar y aprender, reafirmando el compromiso con una educación pública presente en cada rincón de Córdoba.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE
CÓRDOBA
Seguimos haciendo

GESTIÓN
**MARTÍN
LLARYORA**



GLOBAL. ANTE EL AUMENTO DE LOS ENFRENTAMIENTOS MILITARES

Gran Bretaña refuerza su capacidad nuclear y cierra filas con Francia

Bajo la hipótesis de ataque directo ruso, las medidas se retrotraen a épocas de la Guerra Fría.

El Reino Unido vuelve a disponer de armas nucleares tácticas y por primera vez desde el fin de la Guerra Fría vuelve a otorgarle esa función a su Real Fuerza Aérea. Se trata de bombas de caída libre B61-serie12 provenientes de EEUU, trasladadas a la base aérea de Lakenheath, en Suffolk, a 100 kilómetros de Londres, informó esta semana el diario UK Defence Journal.

Sucede un mes después de la compra de 12 aviones de combate F-35A (también fabricados por el complejo industrial militar estadounidense) con capacidad de transportarlas y lanzarlas.

Gran Bretaña es una de las cinco potencias nucleares del mundo pero no disponía de arsenal táctico. El reequipamiento deviene de la Revisión Estratégica de la Defensa anunciada en junio. “En una época de incertidumbre radical, ya no podemos dar por sentada la paz”, dijo el primer ministro laborista, Keir Starmer, durante la cumbre de la OTAN de mediados de ese mes, anunciando la compra de los F-35A fabricados por Lockheed Martin. “Por primera vez en muchos años, debemos prepararnos activamente para la posibilidad de que el territorio nacional británico se vea amenazado directamente”.

El análisis de Seguridad Nacional apunta que sus adversarios (directamente Rusia e indirectamente China) ya han tomado posiciones para “causar graves interrupciones en nuestras cadenas energéticas y de suministro” y “disuadirnos de oponernos a su agresión”. Se refiere a la red de cables y tuberías submarinos británicos, de los que el país depende para el 99% de sus comunicaciones digitales y aproximadamente tres cuartas partes del suministro de gas.



REINO UNIDO. JUNTOS STARMER Y MACRON, EN LA ‘DECLARACIÓN DE NORTHWOOD’.

Ya a principios de 2024, algunos sectores militares británicos, advertían la gravedad de la guerra entre Ucrania y Rusia, e instaban a prepararse para una movilización como las que desembocaron en la Guerra de 1914.

Unidad europea

Fue en enero de 2024 cuando en la OTAN hablaron de volver a almacenar armas nucleares tácticas en la isla británica, siempre apuntando contra el enemigo ruso. El demócrata Joe Biden estaba en la presidencia de EEUU y Rishi Sunak –del Partido Conservador– al frente del gobierno inglés. Pero desde que Donald Trump ocupa la Casa Blanca y su posición con Europa es otra, algo ha cambiado.

El 10 de julio pasado, los gobiernos de Francia e Inglaterra cerraron filas solos en política de cooperación nuclear y acordaron el uso conjunto de sus arsenales. “Cualquier adversario que ponga en riesgo los intereses vitales de Reino Unido o Francia podría ser confrontado con la fortaleza de las fuerzas nucleares de ambos países”, señala el acuerdo alcanzado. Un mensaje, dijo categóricamente el francés Emmanuel Macron, que “deben escuchar nuestros adversarios y

nuestros socios”.

La decisión, que fue anunciada como la Declaración de Northwood, es histórica porque las estrategias nucleares de ambos países vienen de concepciones distintas. El arsenal británico está integrado en la OTAN y aunque opera de manera autónoma, depende técnicamente de la industria estadounidense. Por el contrario, los galos no participan del sistema nuclear de la OTAN y mantienen una doctrina independiente de disuasión nuclear lanzada en 1958 –plena Guerra Fría– por el general Charles de Gaulle, entonces presidente.

Armas para el combate

La B61-12 es una bomba nuclear táctica de bajo rendimiento y guiado de precisión. Aunque con una carga variable de hasta 50 kilotones (3 veces superior a la utilizada en Hiroshima), está diseñada para lanzarse sobre formaciones e instalaciones en el frente de batalla. EEUU ya dispone de alrededor de 150 bombas termonucleares almacenadas en bases militares europeas: Alemania (Büchel), Italia (Aviano y Ghedi), Bélgica (Kleine Brogel), Países Bajos (Volkel) y Turquía (Incirlik).

GLOBAL. EN MEDIO DE LAS REMODELACIONES EDILICIAS

Trump visitó la FED

El presidente republicano volvió a pedir un recorte en las tasas de interés.



ENCUENTRO. TRUMP Y POWELL DURANTE LA CONFERENCIA DE PRENSA A LOS MEDIOS.

El encuentro entre el presidente, Donald Trump, y el presidente de la Reserva Federal (FED), Jerome Powell, se llevó a cabo durante la visita el primero para recorrer las instalaciones en remodelación del edificio en donde funciona la FED.

El cruce que se mediatizó, fue a raíz de la campaña que Trump ha lanzado cuestionando el presupuesto solicitado para dichas refacciones (que pasó de los u\$s2.700 millones a los u\$s3.100 millones). El mandatario republicano sostiene que este sobreprecio puede significar una malversación de fondos. Sin embargo, lo medular está en la interna de la que esta visita es sólo un capítulo más. Días atrás, el secretario del Tesoro, Scott Bessent, había declarado a la prensa que la Casa Blanca iba a ‘examinar’ el desempeño de la FED y su junta de Gobernadores: “Creo que lo que tenemos que hacer es examinar toda la institución de la Reserva Federal y si han tenido éxito”, sostuvo.

Trump, al término de la visita y luego del cruce con Powell, insistió con la necesidad de que las tasas bajen: “La gente prácticamente no

puede comprar casas”, indicó.

Desde 2006 ningún presidente había estado en el edificio de la Reserva. En aquel entonces fue la presencia de George W. Bush para asistir a la toma de juramento de Ben Bernanke.

En el mientras tanto

En la misma declaración, Bessent anunció reuniones con delegaciones de China en Estocolmo, para una nueva ronda de negociaciones de los aranceles recíprocos: “Ese acuerdo expira el 12 de agosto, y estaré en Estocolmo el lunes y martes con mis homólogos chinos, y trabajaremos en lo que probablemente sea una extensión de esa fecha”, aseguró. También agregó que entre los temas estará la compra de petróleo iraní y ruso por parte de China.

Ayer, Estados Unidos y Japón llegaron a un acuerdo tras las amenazas de aplicar un 25 por ciento de impuestos a los productos nipones, siendo que EEUU es su mayor comprador.

El arancel será solo del 15 por ciento y, por su parte, Japón abrirá el mercado a los automóviles y arroz estadounidense, y una inversión de 550.000 millones de dólares en el país.

NACIONAL.

Argentina al podio mundial: mucha Bolsa y menos industria

En 2024 la economía argentina lideró dos rankings mundiales: el de las bolsas con mayor aumento de capital negociado y el de caída de la actividad industrial. Uno y otro indicadores, producto de las políticas del gobierno de Javier Milei y del interés de los inversores globales por algunos activos de esta tierra, dicen los correspondientes informes.

Mercado interno en baja

Según la Oficina de Desarrollo Industrial de la ONU (ONUDI), la caída fue de 9,4%. La Oficina señaló que “detrás de este retroceso se encuentran principalmente la fuerte caída de la demanda interna, en un contexto de pérdida del salario real, especialmente durante la primera mitad del año, y la contracción de actividades que tradicionalmente traccionan, como la construcción”. El propio secretario de Pymes, Emprendedores y Economía del Conocimiento del Gobierno nacional, Marcos Ayerra, confirmó la tendencia y le puso cifras: una pérdida de 13.000 unidades productivas a lo largo de 2024, de las cuales 5.200 pertenecen al sector industrial. Los datos que mencionó en una conferencia con pymes, corresponden al informe oficial pronto a publicar.

Capitales en la Bolsa

El 2024 fue un muy buen año para el mercado de valores estadounidense, con un índice S&P 500 subiendo más de 23%, por encima del año 2022. Los mercados accionarios que cerraron el año con mayores incrementos, están en las economías emergentes. Argentina, a la cabeza. “No fue casualidad –dice el informe elaborado por Facimex Valores –, sino el resultado de una combinación de políticas económicas estructurales, ajuste fiscal y un contexto global que favoreció la atracción de capitales hacia economías emergentes”.

NACIONAL. ARMAMENTO Y CAPACITACION DESDE EL NORTE

Con la Seguridad y por la Democracia

Argentina firmó una nueva adquisición de armamento con los Estados Unidos y reafirmó su pleno alineamiento con el accionar norteamericano en Irán.



FIRMA. LUIS PETRI Y PETER HEGSETH DURANTE LA FIRMA DEL MEMORANDUM.

El ministro de Defensa de Argentina, Luis Petri, realizó una visita al Pentágono en la que mantuvo una reunión con Pete Hegseth, Secretario de Defensa de los Estados Unidos. Al término de la misma, firmaron un memorándum que contempla la adquisición por parte de Argentina de 207 vehículos blindados de transporte Stryker. En sus redes sociales, el ministro Petri manifestó el respaldo de los Estados Unidos para modernizar las Fuerzas Armadas argentinas, defendió la adquisición de los F-16, la firma para la adquisición de los Stryker y “una cooperación militar que se profundiza”. La llegada de estos blindados norteamericanos se justifica para reforzar los controles fronterizos. Esto responde al cambio en la hipótesis de conflicto que fue modificada en 2018, durante el gobierno de la alianza Cambiemos. Con esta decisión, nuestro país pasó a tener la misma hipótesis de conflicto que los norteamericanos: narcotráfico, terrorismo y Venezuela. Es decir, el problema ya no es la creciente presencia de

tropas militares, exploraciones en territorio nacional, o el desmantelamiento de las empresas estatales para fines bélicos también foráneos (como en el caso de Fabricaciones Militares Río Tercero). Solo en marzo de este año, el Comando Conjunto de Fuerzas de Operaciones Especiales de Argentina (creado en 2018) había firmado un memorándum para capacitación y formación de tropas de elite junto a las fuerzas norteamericanas.

Como marco general, se encuentra la creciente disputa por ocupar el territorio argentino tanto por los Estados Unidos, pero también por Reino Unido. Ambos coinciden en la importancia de contrarrestar la presencia China en el país, y posicionarse frente a las bases antárticas rusas y también chinas.

Con enemigos prestados

Las declaraciones del ministro de Defensa argentino, durante la conferencia en el Pentágono, remarcaron la importancia de la intervención de los EEUU en el conflicto entre Israel e Irán (Ver

“Guerra de los 12 días”). “El liderazgo de Trump en el conflicto con Irán dejó una enseñanza clara: las democracias deben tener capacidad de disuasión para defender sus valores y la libertad de sus compatriotas. Desde que asumí Milei, la Argentina está transitando ese mismo camino”, afirmó Petri. En recientes declaraciones, el candidato a Embajador norteamericano, Peter Lamelas, agregó como países peligrosos para Argentina a Cuba, Nicaragua, China e Irán. El representante del gobierno iraní durante una intervención en Organizaciones Unidas, justificó la decisión de su gobierno de incluir en la lista de países enemigos a la República Argentina: “El 13 de junio de 2025, el presidente de la República Argentina, Javier Milei, respaldó las acciones militares del régimen sionista contra Irán y condenó los ataques defensivos iraníes contra el régimen sionista expresando su apoyo a las acciones militares anteriores de Israel”. Y remarcó que nuestro país respaldó el ataque israelí junto a Canadá, República Checa y Paraguay.

El pasado 15 de julio el gobierno nacional lanzó una licitación de emergencia para absorber 4,7 billones de pesos para que no presionen, aún más, la suba del dólar. Es que el 10 de había sido el último día de las Letras Fiscales de Liquidez (LEFIs) en manos de los bancos. Un volumen de 10 billones de pesos que estaban inmovilizados en estas letras en los bancos, empezaron a circular en el mercado.

Entonces la secretaría de Finanzas convalidó altas tasas de interés que van del 40,91% al 47,81% nominal anual (2,90% a 3,31% mensual) por colocaciones que se vencen en el plazo de una quincena a tres meses. En el mes de julio el dólar oficial aumentó de 1237 hasta superar los 1300 la semana pasada. Y el propio Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió esta semana que el país no tiene las reservas suficientes y aconsejó otro tipo de cambio.

Como viene sucediendo en cinco meses de 2025 (enero, abril, mayo, junio y julio), el aumento del tipo de cambio es mayor que la inflación. En julio el dólar aumentó 6,4%, mientras que la inflación proyectada es de 1,8%.

En su red social X, el ministro de Economía, Luis Caputo tuvo que aclarar: “Las lefi se suponía que los bancos las iban a canjear por lecaps. Pero los bancos, temerosos de perder la liquidez diaria, no fueron con todo y prefirieron hacer numerales”.

Es que si bien el gobierno absorbió pesos, la bola de nieve es más grande. “La semana que viene vencen 12 billones de pesos de deuda del Tesoro y otros 30 billones de pesos en agosto”, indicó Lorena Giorgio, economista de la consultora Equilibria.

Ahí está uno de los cuellos de botella del gobierno: que los pesos no presionen la suba del dólar para que no vaya a precios y convertir superávit en reservas para cumplir las pautas con el FMI.

Mayor emisión reflejada en aumento de la base monetaria

Desde el 11 de diciembre de 2023 (cuando empezó el mandato Javier Milei) al 15 de julio de 2025, la base monetaria aumentó 293%. Pasó de 9,7 billones a 38,2 billones de pesos. Y la semana pasada la base monetaria saltó de 33 a 43 billones

GOBIERNO. ABSORCION DE LIQUIDEZ PARA QUE LOS PESOS

Para frenar la suba del dólar subió tasas y aumentó

Ante el vencimiento de las LEFIs en manos de los bancos, para descomprimir una corrida. La base monetaria aum



REUNION. MILEI RECIBIO AL PRESIDENTE DE ADEBA, JAVIER BOLZICO.

de pesos en una sola rueda, “una de las mayores expansiones desde la salida de la convertibilidad sin imprimir un solo billete”, indicó Nau Bernués, asesor financiero.

Pero más allá de si se imprimen o no los billetes, la emisión existe y es algo que el gobierno de Javier Milei venía a desterrar.

“Hoy existe el 5,6% más de cuasi pesos (digitales) que hace 30 días, el 64% más que hace un año (M3) y la Base Monetaria creció el 97%”, indicó en X Ricardo Inti Alpert, consultor de Tecnopolítica, en base a los informes diarios del BCRA del último mes.

Lo que dice Inti Alpert es que “cada día, semana y mes hay más pesos, sin clima de inversión, y las tasas que subsidia el Estado inviabilizan cualquier tipo de inversión privada”. “Obviamente si no se detiene la creación de pesos y cuasi pesos, la tensión devaluatoria no frenará por gastar cada día más del presupuesto

público en LECAP”, concluyó el consultor en su mensaje en la red social X esta semana.

Si bien subir la tasa frena la presión sobre el dólar tiene otros efectos colaterales: “frena el crédito, enfría la actividad y tensiona la política”, indicó Bernués.

Las pujas y los actores detrás de las medidas económicas

Pero detrás de las políticas económicas hay actores de carne y hueso dentro del sector financiero que pelean por imponer las condiciones en ese (su) mercado. Empujados por la situación internacional de guerra que no cesa. En marzo de 2025, los diez primeros bancos privados del país poseían más del 40 % de las tenencias de títulos públicos del Tesoro del sistema financiero legal; señaló recientemente el economista Horacio Rovelli en una nota en el Cohete a la Luna.

[editorial]

Viven de la nuestra

El superávit fiscal del Gobierno, que se explica en gran parte con la trituración de las jubilaciones y otros ingresos del sistema público (empleados estatales y sistema universitario), tuvo un solo objetivo: condiciones para que el mercado financiero pueda valorizar en corto plazo su dinero.

En el medio, nos tiraron el anzuelo de pensar que el problema del déficit era el salario de un empleado público al son de “viven de la nuestra”.

Pero no solo que empapelaron el Central para obtener dólares y así cobrarse los bonos que ellos comercian, sino que aumentaron la base monetaria con emisión.

Desde que asumió Javier Milei, la emisión en pesos no paró. Por más que no haya impresión de billetes (como algunos defienden) hay intereses y pesos digitales.

Movimientos que expanden ese dinero en pesos y que va construyendo la bola de nieve que ellos mismos criticaron.

Estos últimos días quedó más en evidencia. El Estado subsidia a los bancos para inmovilizar dinero.

Y el superávit que el gobierno celebra cumple una doble función: comprar dólares para darle liquidez a las reservas y seguir comerciando dinero en el mercado de la deuda en pesos.

Los intereses que ellos capitalizan día tras día de algún lado sale.

Queda claro entonces quiénes son los que viven de la nuestra.

[en los medios]

LOS 'PROBLEMAS' DE LAMELAS



Peter Lamelas, durante su audiencia de nominación como embajador estadounidense en Argentina se refirió a la posibilidad de que cada provincia negocie proyectos “con fuerzas externas, con los chinos u otros”. “El problema con Argentina es... no es un problema sino un desafío, una solución”, se corrigió sobre la marcha. Y es entendible: cuando él dice ‘negociar proyectos’ hace referencia a la administración de los recursos naturales de cada distrito, materia federalizada en la Constitución de 1994, durante el apogeo de las ‘relaciones carnales y abyectas’ de nuestro país con la potencia yanqui.

Para muestra basta un botón. “Hola Elon, soy Gerardo Morales” tuiteó el ex gobernador de Jujuy, allá en el 2022, ofreciendo “20k hectáreas de reservas de litio disponibles para explorar”.



Gerardo Morales
@GerardoMorales

Hola Elon, soy Gerardo Morales, Gobernador de Jujuy (Argentina). Los dos proyectos de producción de litio más importantes del país se ejecutan aquí con una capacidad total de 80k toneladas por año y 20k hectáreas de reservas de litio disponibles para explorar. Somos Jujuy Verde



Ocurre que lo que supo ser una solución para EEUU en la década pos-Guerra Fría, hoy puede ser un problema porque el mundo cambió. “Puede contribuir a la corrupción por parte de los chinos”, remarcó Lamelas, para que no queden dudas de quién le está caminando el territorio. Pero no es el único país que explota nuestro subsuelo: sólo en lo que respecta a litio aparecen australianos, canadienses, chilenos, franceses y surcoreanos.

“Uno de mis roles como embajador sería viajar a todas las provincias y tener diálogo y una verdadera asociación con esos gobernadores”, continuó. Nada que ningún embajador no haya hecho antes, salvo que ahora lo dicen.

Parte de la solución ya la brinda Luis Caputo y su ‘Comité Evaluador de Proyectos RIGI’, rechazando proyectos chinos (ver nota en página 9).

Para lo demás, Lamelas no escatimó en detalles: “Debemos seguir apoyando la presidencia de Milei durante las elecciones de mitad de mandato y durante el próximo mandato para poder construir una mejor relación entre nuestros dos países” y asegurarse de que “Cristina Fernández de Kirchner reciba la justicia que bien merece”.

EL MEGAFONO

AÑO 18 - Nº 542
VIERNES 25 · 07 · 2025

EDITADO POR COOPERATIVA DE TRABAJO BASES LTDA.
MATRICULA INAES 34.573.
REDACCION: SADI CARNOT 9, 5800 RIO CUARTO,
CORDOBA, ARGENTINA.
CEL. +54 9 358 4396049.
DISTRIBUCION GRATUITA EN 400 PUNTOS DE ENTREGA
Y POR SUSCRIPCION A DOMICILIO.

INDUSTRIA. ES LA SEXTA DE ONCE SOLICITUDES QUE RECIBIO EL GOBIERNO

Otro RIGI aprobado para la minería

El proyecto a cargo de Galan Lithium en el Salar del Hombre Muerto, provincia de Catamarca.

EMPRESA	PAIS DE ORIGEN	PROYECTO	UBICACION	SECTOR	INVERSION MILLONES USS	ESTADO
LUZ DE CAMPOS S.A / YPF LUZ	ARGENTINA	PARQUE FOTOVOLTAICO	MENDOZA	ENERGIA	211	APROBADO
VACA MUERTA OLEDUCTO SUR (VMOS) / YPF - VISTA	ARGENTINA / EEUU, UK, NL)	OLEDUCTO VACA MUERTA	RIO NEGRO	ENERGIA	2486	APROBADO
SOUTHERN ENERGY (PAE & GOLAR LNG)	ARGENTINA / NORUEGA	PLANTA FLOTANTE GNL	RIO NEGRO	ENERGIA	2825	APROBADO
POSCO	COREA DEL SUR	LITIO	SALTA	MINERIA	633	PRESENTADO
GALAN LITHIUM	AUSTRALIA	LITIO	CATAMARCA	MINERIA	271	APROBADO
MINAS ARGENTINAS S.A. AISA GROUP	CANADA	CARBONATOS Y PARQUE EOLICO	SAN JUAN	MINERIA	1000	PRESENTADO
RIO TINTO	REINDO UNIDO / AUSTRALIA	LITIO	SALTA	MINERIA	2724	APROBADO
SIDERSA	ARGENTINA	SIDERURGICA	BUENOS AIRES	SIDERURGIA	286	APROBADO
PCR & ARCELORMITTAL ACINDAR	ARGENTINA / LUXEMBURGO	PARQUE EOLICO	BUENOS AIRES	ENERGIA	255	PRESENTADO
GANFENG	CHINA	LITIO	SALTA	MINERIA	273	PRESENTADO
MC EWEN MINING	CANADA	COBRE	SAN JUAN	MINERIA	227	PRESENTADO
ABRASILVER	CANADA	ORO Y PLATA	SALTA Y CATAMARCA	MINERIA	500	INTENCION
TERMINALES Y SERVICIOS	ARGENTINA	TERMINAL PORTUARIA	SANTA FE	LOGISTICA	290	PRESENTADO
TOTAL					11981	

El Gobierno nacional aprobó el Régimen de Incentivos a las Grandes Inversiones (RIGI) para el proyecto de litio en Catamarca (Salar del Hombre Muerto) de la empresa australiana Galan Lithium, por u\$s217 millones. Es el segundo proyecto aprobado para el sector minero (el anterior fue para Rio Tinto en Salta) y el sexto aprobado en general. En solicitud se encuentran: Los Azules (McEwen Copper) por u\$s227 millones en San Juan; Sal de Oro (Posco, Salta) por u\$s633 millones; Gualcamayo (Minas Argentinas, San Juan) por u\$s665 millones; Parque eólico Olavarría (PCR y Acindar) por u\$s255 millones; La Rinconada (Tenaris – Techint) en apoyo a Siderca, por u\$s206 millones; Nueva terminal portuaria en Timbúes, Santa Fe (Terminales y Servicios) por u\$s290 millones; Segundo proyecto de Rio

Tinto en Catamarca por u\$s818 millones; Fase adicional de Galán Lithium en Hombre Muerto Oeste; e Infraestructura energética en Rincón de Aranda de Pampa Energía. El anuncio fue dado por el Ministro de Economía, Luis Caputo, en su red X. Paradójicamente, el trascendido fue que en la misma publicación, ‘Toto’ anunciaba el primer rechazo de una solicitud: el proyecto a cargo de la empresa china Ganfeng, el Salar de Llullaillaco, en Salta. Ganfeng cuenta, además del rechazado Mariana, con los proyectos Cauchari-Olaroz en Jujuy, Pozuelos-Pastos Grandes (PPG), Incahuasi-Arizaro, y Sal de la Puna en Salta. La publicación de Caputo, adelantando la comunicación oficial, se da en el marco de las

declaraciones del candidato a embajador en Argentina por Estados Unidos.

En el Senado norteamericano, Lamelas apuntó contra la presencia de empresas chinas en el país. A la fecha, las empresas que se encuentran en proyectos o en planes de radicarse en territorio argentino son: Ganfeng Lithium, Zijin, Hanaq, Shandong Gold (minería); Power Construction Corporation of China, China Gezhouba Group Corporation (CGGC), CNTIC, Goldwin (energía renovable e infraestructura); CNNC, Jiangxi Nuclear (energía nuclear); Huawei (en telecomunicaciones); Chery y Gotion High Tech (automotrices); Hongdong Fisheries, Sinograin, Tong Ren Tang (pesca); y la Estación Espacio Lejano, en Bajada del Agrio, Neuquén.

TRABAJADORES. LA CAMARA BUSCA INSTALAR EL DEBATE EN EL CONGRESO

Industriales cordobeses proponen limitar delegados sindicales y restringir asambleas

La iniciativa empresarial forma parte de un plan más amplio de reforma laboral que incluiría temas como sistemas de indemnización, contratación y jornadas flexibles.

La Cámara de Industriales Metalúrgicos de Córdoba impulsa una reforma laboral que propone reducir la cantidad de delegados sindicales por empresa y prohibir asambleas durante el horario de trabajo, con el argumento de modernizar la normativa y mejorar la competitividad industrial.

La Cámara de Industriales Metalúrgicos de Córdoba, con el apoyo técnico del Centro de Estudios para la Producción Metalúrgica y la consultora Economic Trends, impulsa una propuesta de reforma laboral que busca modificar la legislación vigente sobre representación sindical y organización de asambleas en los lugares de trabajo. El proyecto propone limitar la cantidad de delegados gremiales por empresa y prohibir las asambleas durante el horario de producción.

El eje del planteo es el artículo 45 de la Ley 23.551, que regula la representación sindical en Argentina desde 1988. Según la cámara empresarial, esa normativa está desactualizada respecto al contexto productivo actual, que se caracteriza por nuevas tecnologías de comunicación y la necesidad de eficiencia operativa. “No queremos limitar la representación sindical, sino adecuarla al siglo XXI”, expresaron desde la institución. Se propone que haya un delegado



EFICIENCIA OPERATIVA. NO PERDER COMPETITIVIDAD Y MODERNIZAR SON LOS EJES .

gremial cada 50 o 100 trabajadores, sumando uno adicional cada 200, sin importar la cantidad de turnos que tenga la planta. De esta forma, sostienen que se evitaría una representación excesiva, lo que hoy —según el análisis empresarial— genera costos, reduce la productividad y dificulta la organización interna.

También se busca incorporar un artículo 43 bis que prohíba las asambleas sindicales dentro del horario laboral o en espacios que interrumpan el funcionamiento de la producción.

José Manuali, vicepresidente segundo de la Cámara y gerente de Pertrak S.A., explicó que el objetivo es bajar costos laborales no salariales sin afectar derechos adquiridos. “Parar un proceso productivo implica reducir su competitividad y perjudica también al trabajador, cuyo empleo depende de esa productividad”.

La propuesta no busca eliminar la representación gremial ni debilitar los sindicatos, aclaran desde la Cámara, que cita recomendaciones

de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para respaldar su posición.

El documento plantea la necesidad de equilibrar la defensa de los derechos laborales con la continuidad productiva, en un escenario global de creciente competencia y tecnificación.

Desde el sector aseguran que si no se modernizan las relaciones laborales, el país seguirá “con altos niveles de informalidad, baja productividad y pérdida de competitividad internacional”.

Esta iniciativa forma parte de un plan más amplio de reforma laboral que incluiría temas como sistemas de indemnización, contratación y jornadas flexibles.

Aunque el proyecto aún no fue presentado formalmente, los industriales ya iniciaron gestiones con legisladores y actores sindicales para instalar el debate en el Congreso y abrir camino a una modernización de las relaciones laborales en el país.



Empresas pesqueras ofrecen contratos individuales con aumento del 15% para evitar las negociaciones colectivas

Las cámaras empresarias del sector pesquero anunciaron, mediante un comunicado en redes sociales, que ante la falta de acuerdo con los gremios SOMU (Sindicato de Obreros Marítimos Unidos) y SIMAPE (Sindicato Marítimo de Pescadores) ofrecen contratos individuales a los marineros con una mejora salarial del 15% y actualización automática por dólar y precio del langostino. Los empresarios buscan así evitar las negociaciones con los sindicatos que piden una actualización superior al 30% dentro del marco de los convenios colectivos. Este martes hubo una nueva audiencia convocada por el Ministerio de Capital Humano, entre los sindicatos marítimos y las cámaras pesqueras de la flota congeladora tangonera. (CAPeCA, CAPIP y CEPA) que terminó sin acuerdo entre las partes.

Las cámaras insisten en la necesidad de corregir el valor de referencia por tonelada de langostino, al que consideraron “desfasado” respecto de los precios internacionales. Sostienen que el monto vigente no refleja las condiciones actuales del mercado externo y dificulta la rentabilidad de la flota congeladora.

Los gremios rechazaron esa posición al sostener que “las propuestas de las cámaras fueron siempre las mismas” y consisten en “bajar los CCT en los valores de la producción”, algo que los sindicatos ya contestaron legalmente, que es inconstitucional. El SOMU subrayó: “Bajo ningún concepto vamos a negociar el sacrificio y la dignidad de nuestros afiliados. Rechazamos totalmente que se puedan realizar acuerdos particulares porque no revisten legalidad jurídica”.

Tanto el SOMU como el SIMAPE reiteraron que no permitirán acuerdos individuales entre empresas y tripulaciones, por carecer de validez jurídica, y exigieron que toda negociación se realice con participación gremial directa.

PARO DE 48 HORAS DE PETROLEROS



El secretario general del Sindicato de Petróleo y Gas Privado de Neuquén, Río Negro y La Pampa, Marcelo Rucci, confirmó un paro de 48 horas, el jueves 31 de julio y el viernes 1 de agosto, con una presentación ante la Secretaría de Energía de la Nación, dependiente del Ministerio de Capital Humano. La medida de fuerza es por más de 1.200 despidos y 2000 cesanteados en Vaca Muerta.

“Mientras batan récords de producción, dejan sin trabajo a miles de trabajadores”, dijo Rucci y explicó que el conflicto se desencadena “por el freno de inversiones hasta 2026” que estarían implementando las compañías, a pesar de que Vaca Muerta asiste este año a un récord de desembolsos, producción y exportaciones.

En las últimas semanas las petroleras están revisando sus inversiones para el segundo semestre, como reacción a las condiciones macroeconómicas que elevaron sus costos.

La semana pasada el Sindicato del Petróleo y Gas Privado del Chubut, el Sindicato de Santa Cruz, Petroleros Jerárquicos de la Patagonia Austral y el propio Rucci, conformaron una mesa de seguimiento para monitorear la crisis y coordinar acciones conjuntas.

LA CGT Y EL G6 PIDEN REACTIVAR LA OBRA PUBLICA



En el marco de la ExpoRural, Gerardo Martínez en representación de la UOCRA y la CGT y el Grupo de los Seis (G6) exigieron una reactivación urgente de la obra pública, con condiciones que faciliten la participación del capital privado. “Estamos viendo, por un lado, un plan económico monetario financiero que va a una velocidad, y el trabajo y el crecimiento a otra. No pasa por reaccionar después haciendo paros, sino por poder ser escuchados”, dijo Martínez. “Desde las iniciativas del CPI como ente privado, es necesario impulsar y articular con las autoridades políticas estrategias conjuntas para potenciar la infraestructura que nuestro país necesita”, añadió.

El empresario Gustavo Weiss (CAMARCO) denunció que existen fondos retenidos sin ejecutar, como los fideicomisos de obra pública financiados con el impuesto a los combustibles. Cuestionó el esquema de concesión de rutas que propone el Gobierno: “El 75% de los kilómetros bajo control estatal no resultan rentables para la inversión privada. Aún si la privatización avanza, la mayoría de las obras necesitará financiamiento público”, sostuvo.

TRABAJADORES. CONTINUA EL CONFLICTO EN LA PETROQUIMICA DE RIO TERCERO

Felici: “La crisis industrial va a ser más profunda que la de los '90”

Dialogamos con Lucas Felici, secretario gremial del sindicato de químicos y petroquímicos de Río Tercero, en el marco de la marcha realizada en la tarde de ayer.

- ¿Cómo y cuándo inició el conflicto con la empresa?

- Esto comenzó en octubre del año pasado, cuando despidieron a 140 trabajadores y cerraron la planta de hidrocarburos, por la apertura de importaciones, que es la que fabricaba el 'TDI' (diisocianato de tolueno), un producto que ellos utilizan para hacer los colchones. Ahora pararon la producción de la planta química, con 124 despidos más, con lo cual ya llevamos más de 250 despidos en esta industria. La parte química tiene una planta que produce 'PAC', un producto que es para potabilizar el agua y que se vende a los municipios y las provincias. Por otro lado, tenés la planta de cloro soda que produce soda cáustica, ácido clorhídrico, hipoclorito de sodio, todo en escalas industriales. Esa planta venía produciendo bien, pero la empresa presentó un concurso preventivo de crisis en la Justicia, por lo que interpretamos que buscan no pagar indemnizaciones o pausar el pago de las indemnizaciones y discutir con los acreedores que tienen, porque han tomado deuda. Está buscando dar un portazo e irse de Río Tercero, dejando deudas... o está haciendo alguna maniobra para venderse.

- ¿En qué afectan las medidas tomadas por el Gobierno nacional a este tipo de industrias?

- Había medidas, llamadas 'antidumping', que se le ponían a estos productos y generaban la posibilidad de que fuéramos competitivos a nivel nacional y estuviera el consumo garantizado, como es el caso del TDI. En abril se retiró el antidumping y se empezó a ingresar desde Asia y EEUU y los empresarios dijeron 'cambio mi eje comercial', y empezaron a importar y siguen distribuyendo a nivel



FELICI. AL CIERRE DE ESTA EDICION, SE REALIZO UNA MARCHA EN RIO TERCERO.

nacional. Ellos no dejaron de perder plata, pero los que nos quedamos sin laburo somos los trabajadores, porque se para la producción. La primera responsabilidad recae sobre esa medida, porque mientras estaba controlado el tema de las importaciones, las industrias en Argentina soportaban y podían competir, al menos para abastecer internamente. En este caso, Petroquímica es una de tantas y muchas que están cayendo.

- ¿Qué reacción tuvieron los gobiernos de la provincia y de Río Tercero?

- La provincia ha manifestado públicamente la preocupación por la apertura indiscriminada de las importaciones y por el caso de Petroquímica. Incluso planteó que a la empresa la habían exceptuado de pagar impuestos, para tratar de colaborar y ayudar a que siguiesen produciendo. Por otro lado, el intendente dijo que uno de los problemas principales que tenía la industria en Río Tercero era el convenio colectivo, desconociendo completamente la actividad y con un discurso muy mileista, por lo cual estamos totalmente enfrentados con el municipio.

- Además de la marcha, ¿qué otras medidas se están realizando?

- El 14 de julio se efectuaron los despidos y nosotros tomamos la fábrica por 27 horas, hasta que sale la conciliación obligatoria por 15 días hábiles, vigente hasta el 4 de agosto. La fábrica sigue militarizada, no nos dan tareas. Nosotros ingresamos y hacemos asambleas todos los días. Si el cuatro se cae la conciliación obligatoria y no hay absolutamente ningún tipo de mesa ni de acuerdos, nosotros vamos a volver a ocupar la fábrica.

- ¿Qué panorama estás viendo con el resto de la producción industrial?

- Si no hay un cambio drástico en la política y en volver a instalar una protección sobre la industria nacional, desgraciadamente van a seguir cerrando las fábricas y va a seguir creciendo el desempleo. Eso ya lo vimos en los 90. Hay una crisis industrial que empieza a notarse y parece que va a ser más profunda que la de aquel entonces. Petroquímica fue una empresa estatal, luego mixta y luego privada. Y hoy los privados hacen lo que hacen. Así terminan las historias, cuando también privatizan lo que es del Estado. Y vamos perdiendo cada vez más soberanía.